
教育部提醒

高考生不要!考而不上"

据新华社北京
!

月
"#

日

电 !记者 吴晶 崔静 "针对近
年一些高校或地区报到率低
的情况#教育部学生司司长林
蕙青

"#

日说# 被录取考生不
报到不仅是放弃了宝贵的教
育机会#也造成有限教育资源
的流失$ 因此希望广大考生被
录取后不要轻言放弃$

据了解#

"$$%

年甘肃省有
"&"

万名考生未报到# 其中#独
立院校% 高职高专未报到的占
了

'#(

$ 报到率低已经影响到
甘肃省进一步争取招生计划$

为此#甘肃省规定&从今年起#

对填报志愿并已录取的考生若
不报到入学者# 将载入考生诚

信记录# 下一年录取时省招办
将其上年度录取未报到的情况
向投档院校提供# 录取与否由
院校决定# 如因上年未报到被
院校拒录#考生后果自负$

林蕙青强调#为了保护有
限的教育资源#我国虽然没有
向学生收取违约金的制度#但
要探索对学生报到入学的管
理办法$ 甘肃出台的政策与其
本地情况有关#我国其他地方
不大会学习这种做法$ 学生违
约要供第二年录取学校做参
考不是硬性规定$

据统计#今年高校招生报
名人数约

)$)$

万# 计划招生
数

!%*

万#均创历史纪录$
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沪!心灵超市"开卖瓶装!勇气"

女白领买走!睡满
!

小时"

本报讯 据'东方早报(

报道#)我想买两瓶 *暂停+

和一瓶*睡满
#

小时+$ ,

"+

日中午# 位于上海新天地
北里的国内首家 )心灵超
市,刚开业

!

分钟#就有生
意上门# 一位女白领付给
收银员

%$

元后# 拿着三个
贴着标签的空瓶子走了$

记者
"+

日走进 )心灵
超市,看到#其营业面积与
一般的

"+

小时便利店相
当# 超市内的商品共有

+'

种
)%$$$

个# 其名称很有
趣# 除了 )勇气,%)信心,%

)思考,之外#还有与自我有
关的 )让你没压力,%)安心
零食,%)没有垃圾电邮,等$

丹 麦 艺 术 家
,-./

01-203456

为超市专门开
发出的)为人民服务,售价

'$

元$ 记者拿起几件商品
看看# 发现所有商品都只
是一个空包装而已$ 但就
是这样空空的瓶瓶罐罐 #

却不乏购买者$ 已定居上
海的法国女孩

7-6899:

#特
意挑选了一幅 )不吸烟海
报, 送给男友# 又花了

"$

元买了两瓶)不上网的人,

作为自用$

)心灵超市,收银台工
作人员称# 在开业

'

小时
内#已成交

!$

多单$

)*心灵超市 +的目标
消费群是那些对精神领域
有需求的人#在欧美#卖得
最好的商品是 *暂停 +和
*无条件的爱+# 很多人会
用*无条件的爱+牛奶盒装
上水和食物带在身边$ ,

!俞 凯"

!
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详细询问孩子上学生活看病情况
新华社西安

!

月
"#

日电!记者 贺劲

松")六一,国际儿童节即将来临$ 中共中
央政治局常委%国务院总理温家宝近日在
陕西考察期间#专门到农村看望因父母外
出打工而和爷爷奶奶生活在一起的留守
儿童#向孩子们致以节日的问候和祝福$

!

月
"%

日# 温家宝来到陕西省兴平
市西吴镇散区村一组# 他走进杨赛克小
朋友的家里$ 杨赛克的爸爸妈妈都在福
建打工#一年都很难回来一次$ 温家宝很

关心杨赛克的生活%学习情况#他把杨赛
克搂进了怀里#认真翻阅他的作业本$ 当
看到作业本边上的空白处都写满了字 #

温家宝夸他爱学习#懂节约$ 杨赛克调皮
地伸了伸舌头#笑了$

这天正好是星期六#村里的孩子们都
没有上学$ 当总理从杨赛克家出来时#门
口已围了一群孩子$总理一手拉着一个孩
子走到旁边的树荫下坐了下来#和孩子们
一起聊起来#村子里一片欢乐的气氛$

温家宝详细询问了孩子们的上学%生
活%看病情况#当得知这些儿童学习生活
都有保障时#温家宝很欣慰$ 七岁小女孩
刘梦奇的爸爸妈妈也出去打工了#现在跟
着奶奶过$总理拉着刘梦奇的手说&)你长
得真漂亮$,这时#有两个小女孩也跑到总
理跟前#总理牵着她们的手#微笑着问道&

)上学了吗-,)学前班$,俩孩子腼腆地说$

总理又问&)爸爸妈妈在家吗- ,孩子摇了
摇头$温家宝说&)孩子经常见不到爸爸妈

妈#这是现在农村出现的新问题$ 我们要
给这些儿童更多的关爱$ ,

临行前# 温家宝嘱咐随行的各级领
导说#随着经济的发展#农村劳动力转移
步伐加快#青壮年出去打工的越来越多#

许多孩子都交给老人或亲戚抚养$ 各级
党委政府%有关部门%农村基层组织%学
校和全社会都要关心这些孩子的生活 %

学习%医疗%安全等问题#使他们健康成
长#也使外出打工人员无后顾之忧$

习近平当选上海市委书记
新华社上海

!

月
"#

日电

中共上海市第九届委员会第一
次全体会议

!

月
"#

日选举习
近平为市委书记#韩正%殷一璀
!女"为市委副书记#当选为市
委常委的还有沈德咏%吴志明%

王仲伟%沈红光%杜家毫%杨晓
渡%江勤宏%杨雄%丁薛祥 %徐
麟$ 中共上海市纪委第一次全
会选举沈德咏为市纪委书记#

唐周绍%顾国林%程志强%李芬
华!女"为市纪委副书记$

外交部回应美国防部举动

坚决反对美抛出我军力报告

据新华社北京

!

月
"#

日电 外
交部发言人姜瑜
"#

日就美国国防
部公布的

"$$*

年
度'中国军事力量
年度报告(答记者问时说#美国国
防部这个报告别有用心地夸大中
国军力和军费开支#继续散布)中
国威胁论,#严重违反国际关系准
则#粗暴干涉中国内政$ 中方对此
表示强烈不满和坚决反对$

有记者问#近日#美国国防部
公布了

"$$*

年度'中国军事力量
年度报告($ 中方对此有何评论-

姜瑜说# 中国坚持走和平发
展的道路#实行防御性国防政策$

国际社会对此自有公论$ 为维护
国家安全和领土完整进行必要的
国防建设是任何主权国家的职
责$ 美方报告渲染所谓)中国威胁
论,完全是错误和徒劳的$

她说# 台湾是中国领土不可
分割的一部分$ 中方坚决反对任

何国家以任何形
式干涉中国内政$

中国政府坚持)和
平统一 % 一国两
制,的方针$ 我们
愿以最大的诚意%

尽最大的努力争取祖国和平统一
的前景#但绝不容忍)台独,#绝不
允许任何人以任何方式把台湾从
中国分割出去$ 我们敦促美方恪
守坚持一个中国政策% 遵守中美
三个联合公报%反对 )台独 ,的承
诺# 停止售台武器和与台军事联
系#不向)台独,分裂势力发出任
何错误信号$

保安赌输居民楼电梯内裸奔
住户抱怨此举太过分

本报讯 据 '新商报(

报道# )电梯门缓缓打开#

里面居然站着一个赤身裸
体的男人#吓了我们一跳$

这也太过分了吧$ ,

"*

日#

家住大连市某小区的业主
林刚气愤地向记者讲述了
亲眼目睹的一件事$

"%

日
)#

时
'$

分 #家
住该小区

+)

号楼的林刚
打算跟父亲一起下楼 #电
梯从

)

楼上来缓缓打开 #

眼前的一幕让父子俩目瞪
口呆&)一个男人# 一丝不
挂地站在电梯里# 看到我
们#一点儿也不惊慌#似乎
还冲我们笑笑$ ,林父讲述
当时的情景$

没等父子俩反应过
来#电梯门合上了#继续上
到

)"

层才停住$ 过了一会

儿#电梯又下来$ 这次#里
面是一个身穿保安制服的
年轻人#)我爸问他刚才是
怎么回事# 他说是几个人
在打赌# 大概意思是刚才
那个人赌输了# 所以被惩
罚不穿衣服坐一圈电梯$ ,

林刚告诉记者 #

)"

楼
住着大约十几个保安 #常
常满口脏话# 喝多了酒回
来大喊大叫$ 当记者再次
联系林刚时# 他与几位邻
居正在小区物业公司$ 记
者采访了物业公司办公室
负责人$ 负责人告诉记者#

这些保安并不是物业的
人# 而是小区附近一家企
业的保安# 他们只是住在
这里$ 既然出了这样的事#

物业公司也会尽力解决$

;

丛 斯
<

$

月
!#

日!部队战士帮吐鲁番葡萄沟爱民小学的孩子试背

新书包"#六一$即将到来!新疆军区某部战士给吐鲁番葡萄沟爱

民小学的孩子们送去了文具%体育用品等节日礼物"孩子们也将

亲手采摘的杏子%桑葚等送到哨所!感谢多年来部队官兵对他们

的关爱" 新华社发

福娃 五环
$

月
!&

日! 沈阳市
!"$

小学学生

在为他们刚刚完成的 &福娃画五环$添

色画欢呼'

当日! 沈阳市
!"$

小学的五百多

名小学生共挥画笔!在一幅面积约
'(!

平方米的白布上绘制出名为&福娃画五

环$大型添色画 !以表达对
!""&

北京

奥运会的美好祝福" 新华社发

昨日!一位牧民骑着摩托车牧马"近年来!随

着内蒙古畜牧业等草原经济的快速发展!草原牧

民生活水平不断提高!

!""'

年牧民人均收入超

过
("""

元" 与此同时!汽车%摩托车%手机%家用

电器等也成为许多牧民家庭的日常生活用

品" 新华社发

画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画画

政府宣布!村村通" 农民依旧!行路难"

!

新华社记者 林 嵬

!村村通"成了!夹生饭"

从阳阿乡路口到宋圪当村有一条
+

公里长
的油路# 是

)==)

年乡政府发动群众集资修建
的$ 记者驱车走了一遍#发现路面损坏严重%坑
坑洼洼# 有的路面上的大坑直径达

"$

厘米以
上#一些路段油面大面积脱落$

路寨乡农民董全中雇了一辆农用车# 给阳
阿乡宋圪当村一个亲戚送砖# 只见车子在公路
上扭来扭去$ 董全中说&)这路赖得很# 净是大
坑#走在上面#车子甩来甩去$ ,

记者发现# 宋圪当村处在阳阿% 路寨%大
宾%太平镇四个乡的十字路口处#而这条)坑连
坑,的油路#是村里通往外界最好的一条路#其
他三条路都是土路$ 由于年久失修#这三条路
已变成了)土沟,#有的地段路肩高于路面半尺
多$ 宋圪当村农民宋洪德说&)一下雨这三条土
路就变成 *河 +#水能没膝盖 #老人 %小孩不敢
走#一些年轻人骑摩托硬过#可摩托又不是潜
水艇#一下路就熄火$ ,

在齐街乡楚寨村# 记者发现大部分路段油
面脱落#又变成了土路$村民冯田调侃地说&)县
里宣布*村村通+水泥路#俺村这路一下雨有水
又有泥#是标准的*水泥路+$ ,

阳阿乡查地村农民石太平说&)听说中央要
让农村公路*村村通+#群众感激得很#觉得这
*行路难+难到头了#谁知端上桌的却是一锅*生
饭+#看着热气腾腾#却咽不下$ ,

只要修过路就算通了

原阳县宣布实现)村村通,后#宋圪当村农
民宋洪德马上找到阳阿乡副乡长周冠卿询问&

)俺村三条土路%一条坏路咋叫*村村通+-,周冠
卿说&)都通了.,宋洪德问&)到路寨乡王村的油
路在哪- ,周冠卿说&)你可以先到阳阿乡#再绕
到路寨乡#从路寨乡再到王村$ ,宋洪德说&)俺
村离王村土路只有

)&!

公里#如果走油路#得走

)!

公里#这种*村村通+#不是糊弄人吗- ,

原阳县县乡道路管理段段长李廷堂对记者
说#群众对)村村通,概念理解有误$按河南省交
通厅公路管理局文件#所谓)村村通,是行政村
通水泥!油"路工程#是指行政辖区内行政村与
外部连接的一条主要出口道路建设为水泥
!油"路$ 一个村只要有一条水泥!油"路与外界

相通#就算)村村通,了$

原阳县一些农民说#政府说的)村村通,虽
然与群众想法差得远#但只要能有一条好路出
村#我们也认账/可把十多年前修的路一统计
上报#就宣布全县)村村通,了#群众理解不了$

李廷堂说&)按省里的验收标准#只要这个
村以前通水泥!油"路#就算通了$ 不管路况好

坏#哪怕你现在只要有个石子#就算你修过了#

修过了就算通了$ ,

原阳县)村村通,是怎样验收的呢- 李廷堂
说&)我们用三天时间对

!*$

个行政村进行了
验收#由于时间紧#不可能看一遍#我们就和各
村干部相结合#一方面抽查#一方面让村干部
自己认可#并盖章%签字$ ,

原阳县一些村干部反映# 如果不盖章#县
乡干部就不答应#只好违心承认)村村通,$ 路
寨乡后大柳村村委会给记者出具的证明称 &

)国务院很关心人民群众#叫修*村村通+公路#

没给俺村修一寸公路# 还叫俺村盖村委会公
章#群众很有意见#希望上级查清问题给予解
决$ ,

记者调阅了一些)村村通,验收原始档案#

在路面状况一栏#许多村干部填的是)差,$ 齐
街乡有

+"

个行政村#

"#

个村填写)路面状况差
或较差,$ 路寨乡有

''

个行政村#有
"+

个村填
了)差或较差,$ 大宾乡沙岭村干部还写明&)情
况极差#基本报废,$

原阳县交通局一位工程师说#)只要以前
修过路#就算通了,#这句话文件上没有#任何
一位领导%任何一级政府都不会这么说#但实
际传达中#就是这个标准$

事没办成先!买好"

原阳县交通局一些干部承认#原阳县农村道
路条件很差#从内心讲#不愿宣布实现)村村通,#

但河南省承诺
"$$*

年实现)村村通,#新乡市又
承诺

"$$%

年实现)村村通,#交通部门当不了家#

期限一到#只能算)通,$

原阳县交通局工程师王培学说& 原阳县
农村道路总里程

)+$$

公里# 其中油路% 水泥
路里程

#$$

多公里 # 这
#$$

多公里路中 #

"$$!

年以后修的有
"$$

多公里 # 剩余的
%$$

公里# 大部分是
)$

年前修的# 差路的比例可
能占

#$(

$

原阳县交通局一些干部说 # )村村通 ,

这个概念并不严密# 按目前国家% 省对原阳
县的投入水平 # 要实现真正意义的 )村村
通,# 还得花

#>)$

年时间$ )村村通, 这种
提法虽然好听# 现实条件却达不到# )民心
工程, 反而惹民怨$

据新华社郑州
$

月
!&

日电

核心提示
!""'

年
)*

月底!河南省原阳县宣布!全县
$#+

个行政村全部实现村村通水泥(油)路* 公告在

+新乡日报,刊出后!引起农民广泛质疑!认为政府是在糊弄人* 记者走访了原阳县
$

个乡镇!发现大

量上个世纪
%"

年代前期-甚至
&"

年代修的路也通过了验收!一些路路况极差!接近报废*

教育部回应不实传言

高考目前不会更改时间
新华社北京

!

月
"#

日电

!记者 吴晶"针对近日出现的
有关高考时间改动的传言#教
育部学生司司长林蕙青表示#

高考目前不会改时间#但不排
除今后改变的可能$

她指出 # 今年是我国恢
复高考制度

'$

周年# 这项考
试已成为人们非常固定的概
念 $ 虽然高考给民众出行等
造成不便 # 但高考时间调整
可能会为教学安排带来影响$

针对将高考安排在周末
进行的建议# 林蕙青指出#虽

然欧美很多国家都将一些考
试安排在周末#但高考牵动社
会方方面面#必须把各种因素
考虑周全才可进行调整$

据介绍#近年来有关高考
进行时间调整的意见不绝于
耳#教育部等有关部门对此也
进行了充分调研$ 北京去年所
做的一项调查表明大多数市
民赞成高考在周末举行#但西
部一些地区反映#高考在北京
造成的交通拥堵等问题在当
地不存在#调整或改变反倒会
带来不必要的麻烦$
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